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本报北京3月6日讯(特派
记者 郭静 张洪波) “希
望你们能把我这些话一字不
落地写上，不要掐头去尾。”3

月6日上午，在山西代表团开
放日，山西省委书记袁纯清答
完有关白培中被抢劫案的情
况后，叮嘱记者要负责任地报
道，并重申“网传被劫财产
5000万失实”。

白培中是山西第一国企高
管，山西焦煤集团董事长、党委
书记。2011年11月底，网传白培
中家被劫5000万；12月，他被免
去山西焦煤集团有限责任公司
董事长、党委书记职务。

山西省人民检察院检察
长杨司介绍，罗、李两犯罪嫌
疑人供认不讳，检察机关已于
2011年12月14日对二人执行
逮捕。他补充道，网上传的被
劫财产与实际金额不符，是失
实的。“我是负责任地说的。”

“我是省委书记嘛，也说一
下。”山西省委书记袁纯清也开
口说话，他的回答极为谨慎。

但有不少记者大声问“涉
案金额到底多少”，均没有得到
回应。

浙江团开放日回应旗袍秀质疑：

代表委员穿旗袍是自掏腰包

本报北京3月6日讯(特派记者
张洪波 郭静) 6日下午，在

浙江代表团，全国人大代表、浙江
省委组织部长蔡奇等人证实，浙

江女代表委员们确实定制了旗
袍，但都是自掏腰包，不是赠送，
也不是官方购买。等到“三八”妇
女节那天，她们准备穿旗袍出来，
只不过“谁乐意穿谁穿，不强求”。

3月6日下午，在浙江代表团，
人大代表汪慧芳告诉记者，女代
表委员穿旗袍一事，并不是这几
天的突发奇想，早在去年8、9月
份，由全国人大代表、浙江省妇联
主席厉月姿提议，30名女代表委
员统一穿旗袍参加全国两会，然

后就由全国政协委员、服装设计
师吴海燕设计，开始定做旗袍。

至于为何没在3月5日人大开
幕那天统一穿旗袍，汪慧芳和另
外一位女代表告诉记者，有些女
代表委员的旗袍还没收到，会议
开幕前一天她们收到通知要求开
会穿正装，她们听到了一些议论，
没有形成统一意见所以放弃了。

在问到旗袍费用由谁来支付
时，全国人大代表、浙江省委组织
部长蔡奇很肯定地说：“这些钱都

是她们自掏腰包。”面对网络上的
争议声，蔡奇笑称“此举是为了弘
扬浙江的丝绸文化”，当听说女代
表们可能放弃穿旗袍时，蔡奇叹
息说：“可惜，真是太可惜了。”浙
江团多位代表也表示，只要她们
认真参政议政，“女人想打扮得漂
亮些也无可厚非。”

女代表周晓光告诉记者，目
前她还没接到具体通知，但“三
八”妇女节那天应该穿出去，只不
过“谁乐意穿谁穿，不会强求。”

3月6日下午，在浙江团开放日，
浙江省副省长毛光烈在回答记者提
问吴英案时说：“应该把民间借贷阳
光化、规范化，拿到地面上来。”

在回答吴英案的进展时，全
国人大代表、浙江省副省长毛光

烈称，“浙江省高院已经作了判
决，报最高人民法院核准，只能依
照法律作出合理解决。”但在谈到
吴英案带来的一些启示时，毛光
烈称，吴英案的焦点就在于民间
借贷问题，目前浙江的民间资金

已经积累到最好水平，但确实存
在民间资金与消费企业融资难、
融资贵的问题。应该把民间借贷
阳光化、规范化，拿到地面上来，
依法运作。

本报特派记者 张洪波 郭静

本报北京3月6日讯(特派记者
郭静 张洪波 ) “如果开微

博，就要一个团队专门写，写了还
要看，没有这个精力。”3月6日下
午，十一届全国人大五次会议上
海代表团开放日，上海市委书记
俞正声在回答记者提问时，坦承
自己没有开微博。

3月1日，一封上海市委书记
俞正声通过“上海发布(微博)”政
务微博给上海癌症患者家属的回
信，成为媒体关注的焦点。俞正声
微博助人也成为美谈。

“其实我不是从网上看到
的。”俞正声坦承，这件事是市委
市政府新闻办编了一份快报给他

看的。“他们建议我给予回应，于
是我就写了这一段话，并转给市
人保局和卫生局，没想到他们把
那段话也发布了。”俞正声介绍，
开微博需要很多人力和精力，所
以一直没开。

有记者问：“现在裸官越来越
多，您怎么看？”他说：“越来越多？

这我倒没有统计。越来越多的人
到国外发展，但政府官员要自律，
如果妻子儿女都在国外，会对行
使职权不利，群众也不满意。国家
也做了很多约束性规定。”

在回答上海限购令是否会改
变时，俞正声说，上海房地产市场
发展方针“看不出今年要改变”。

山西省委书记：

网传“白培中案”

被劫5000万失实

上海市委书记俞正声回应“微博事件”：

“我没开微博，也没精力看”

浙江副省长

回应吴英案
应把民间借贷阳光化

全国人大代表纪宝成不怕得罪人

叫我“炮筒校长”，是说我敢说真话
本报特派记者 郭静 张洪波 3月6日发自北京

素以敢说敢干、雷厉风

行、思维活跃著称的纪宝成

曾被称为“炮筒校长”。3月6日

下午，全国人大上海团组开

放会议上，这位68岁的全国人

大代表、中国人民大学原校

长再度直言：“叫我‘炮筒校

长’，是说我敢说真话，说真

话没什么不行吧？”

纪宝成面对媒体，永远是一
副笑呵呵的样子。

本报记者 郭静 摄

格
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闻

“没解决好教职工灰

色收入问题”

在很多人眼里，纪宝成是个
“炮筒”。6日下午，轮到他发言时，
他刚清了嗓子，立即有不少媒体
记者把录音笔和摄像机对准他，
现场不少代表也露出会意的微
笑。

“我想针对总理报告中提到
的教育经费投入要占4%这个问
题提点建议。”没有开场白，直接
切入主题，纪宝成仍未改变即兴
发言的习惯，声音洪亮，充满激
情。

他提出了四条建议，要建立
长效机制，中央财政和省级财政
要分工明确，不能是一笔糊涂账；

要纳入全国人大和省市人大监督
范围；要实行行政问责；还要清理
高校现有的一些投资项目，用好
每一分钱。

接着他谈到了增加教职工收
入的问题。“说老实话，现在教职
工存在一些灰色收入，收入机制
不规范，但是没办法，我当了11年
校长，都没解决这个问题。”他叹
口气，又建议逐步提高教职工收
入的同时，进一步规范收入机制。

“收入阳光化，提高教职工收入，
不要舍不得，也不要眼红。”

“话可以大胆说，做

一定要慎行”

其实纪宝成还有不少建议没
说，因为他“不想占用太多时间，

别的代表还得发言。”会后，他笑
着说：“当老师养成的习惯，要让
我说下去，他们就没的说了。”

纪宝成敢于直言素来有名。
在任校长时，他就什么都敢骂一
骂，什么都敢直言不讳。2008年，
他甚至将炮口对准了上级主管部
门，指斥现在的大学评估太多太
滥。2009年，他则对国内高校的学
术权力化进行抨击，说越来越多
的大学教师是在意“位子”，而不
是学术质量。

退休后的纪宝成依然一副风
风火火的样子。问及山东开始的
异地高考改革，他说异地高考牵
扯到多方利益，是个比较复杂的
问题，在放开前一定要经过认真
调研。“话可以大胆说，思维要活
跃嘛，但是‘做’一定要慎行。”

“真正的实话，不会

得罪人”

除了对教育的直言快语，作
为全国人大代表的他，也是什么
都敢说。

这次两会，他第五次提出了
“当机立断调整我国计划生育政
策”的建议。他说，之前作为大学
校长，他屡屡提出放开二胎的建
议，曾引起炮轰，认为他“不务正
业”。他觉得无所谓，“我说的是心
里话，这件事情关系到中国的未
来，跟教育的重要性一样的。”

如此直言不讳，难道不怕得罪
人吗？纪宝成呵呵一笑：“得罪什么
人啊？要是得罪人，我还能当上校长
吗？真正的实话是不会得罪人的。”

本报北京3月6日讯(特派
记者 杨凡 刘红杰) 6日
下午，内蒙古自治区代表团开
放日，记者们对胡春华这个

“全国最年轻的省级一把手”
很感兴趣，但他始终不谈个人
问题。

与其说国内外50多家媒
体记者是对内蒙古的发展感
兴趣，不如提到另一个更大的
吸引力：全国最年轻的省级一
把手——— 胡春华。尽管16个提
问的记者大都在问题开始或结
尾加上“请问胡书记”，但胡春
华坚持不答针对个人的问题，
除4个问题亲自作答且言词简
短外，其他问题都抛给了内蒙
古自治区各有关部门负责人。

“您是最年轻的省级一把
手，作为60后，担任这个重要职
务有何心得？也上微博吗？”“还
有为官之道！”现场其他记者们
也都七嘴八舌地喊着，提示胡
春华能否回答，但都没能奏效。

内蒙古团开放日

胡春华拒答个人问题
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